



Alejandro Pastrana



## DEJA TREN AZO 10 MUERTOS

ATLACOMULCO. Un tren de Canadian Pacific Kansas City Southern de México embistió ayer a un autobús de pasajeros que intentó ganarle el paso; de las personas que viajaban en el autobús de Línea Herradura de Plata, 10 murieron

y 46 resultaron heridas. El autobús salió del Municipio de San Felipe del Progreso con dirección a la CD-MX y alrededor de las 7:00 horas, en la zona industrial fue impactado por el tren y quedó partido a la mitad.

## Lo acusan por robo y lo linchan

Un hombre, acusado de robar una moto, fue linchado por vecinos de la Colonia Ejidos de Tequisistlán, en Tezoyuca, Edomex. Tres individuos más y dos mujeres, todos supuestos cómplices, sobrevivieron a la golpiza.

**SEGURIDAD**



## DEBUT DE ENSUEÑO

Con un sólido debut del QB J.J. McCarthy, quien lanzó para 143 yardas y dos touchdowns, Minnesota logró la remontada y sacó una importante victoria en casa de los Bears.

MARTES 9 / SEP. / 2025 CIUDAD DE MÉXICO

46 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,569 \$ 30.00

# REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Atribuyen a mando huachicol y traficar drogas

# Indagan a marinos tráfico de fentanilo

Recibió 400 avisos FGR por sospechas de lavado de dinero del 'Capitán Sol'

ROLANDO HERRERA

El Capitán de Corbeta retirado Miguel Ángel Solano Ruiz no sólo comandaba la poderosa red de huachicol fiscal en las aduanas, sino que además era el "rey del fentanilo", revela la investigación de la Fiscalía General de la República (FGR).

También exhibe que el único ingreso legal de Solano Ruiz es su pago de nómina como Capitán retirado por 18 mil 785 pesos, pero que entre 2015 y 2023 se generaron a su nombre 400 avisos por sospechas de lavado de dinero de tres empresas administradoras de casinos con apuestas que sumaron 52.1 millones de pesos pagadas en efectivo. Además, de 2018 a 2025, añadió la FGR, gastó más de 6 millones de pesos en tarjetas de crédito, y en 2020, 2021 y 2023 adquirió inmuebles por más de 9 millones de pesos.

Solano, quien presentamente fungía como enlace de los hermanos Manuel Roberto y Fernando Fariás Laguna, también era conocido como "Capitán Sol", según un reporte de inteligencia elaborado por la FGR con base en una denuncia pública que se subió a YouTube y en la que se le atribuye participación también en el contrabando de estupefacientes.

"Sé que el Capitán Sol es el rey del fentanilo con su socio Iván Merino y, junto con una mujer que le hacen llamar La China, facilitan el tráfico de otras sustancias, pues tengo buena referencia de que el Capitán Sol es una persona indispensable para el funcionamiento en la red", indica el testimonio.

En el esquema de los hermanos Fariás Laguna, sobrinos políticos del ex Secretario de la Marina, Rafael Ojeda Durán, Solano Ruiz se encargaba de reclutar y de coordinar los pagos a los marinos y

otros funcionarios que permitían el paso de los combustibles que eran declarados como "aceites" por las aduanas de Tampico y de Altamira.

"El Capitán Solano le entregaba al suscrito en persona o a través de otra persona la cantidad de \$200,000 pesos mensuales. Como bono por la buena administración y control de la Aduana de Manzanillo", expone.

El mismo reporte de inteligencia señala que el "Capitán Sol" podría estar detrás del homicidio del Contralmirante Fernando Rubén Guerrero Alcántar, quien participó primero en la trama del huachicol fiscal y, posteriormente, cuando denunció a sus cómplices, fue ejecutado en Manzanillo, Colima, el 8 de noviembre del año pasado.

"Quienes ya no eran sus amigos (del Capitán Sol) como el Almirante (sic) Fernando Rubén Guerrero Alcántar tuvieron otras historias. Sin embargo, él por ejemplo, en el 2021 y 2022 realizó diversas transferencias de hasta 11 millones de pesos o más hasta que perdió la vida", indica.

Aunque anónimo, quien da el testimonio en el video localizado el 10 de mayo de 2025 por un analista del Centro Federal de Inteligencia Criminal de la FGR, señala que es servidor público, reconoce tener miedo e invoca los valores de honor, deber, lealtad y patriotismo, que son los principios de la Marina.

En la carta que Guerrero Alcántar remitió al entonces Secretario de la Marina, Rafael Ojeda, fechada el 14 de junio de 2024, dice que trabajó amistad con Solano Ruiz desde 1994 en la Heroica Escuela Naval Militar.

Durante su carrera dentro del cuerpo armado, detalló, colaboraron o coincidieron en distintas áreas o comisiones, por ejemplo, cuando Solano Ruiz estuvo en la Subsección de Narcotráfico y Guerrero Alcántar en la Subsección de Información.

En 2016 y principios de 2017, indicó, trabajaron jun-



El Capitán Abraham Jeremías Pérez Ramírez se quitó la vida en sus oficinas de la Unidad de Protección Portuaria de Altamira.

## Se suicida jefe aduanal que recibió sobornos

REFORMA / STAFF

El Capitán Abraham Jeremías Pérez Ramírez, uno de los funcionarios de la Marina que recibió sobornos para permitir la operación de una red de huachicol fiscal, se suicidó ayer en sus oficinas de la Unidad de Protección Portuaria de Altamira, confirmaron fuentes federales.

Pérez Ramírez se desempeñaba como titular de la Unidad de Protección Portuaria y está señalado en la investigación de la Fiscalía General de la República (FGR), como uno de los funcionarios que recibió dinero a través de intermediarios, en la red que tejió el Vicealmirante Manuel Roberto Fariás Laguna y su hermano el Contralmirante Fernando.

De acuerdo con una lista que obra en el expediente de la investigación, el capitán Abraham Jeremías Pérez Ramírez obtuvo 100 mil pesos cuando se desempeñaba como

responsable de la Unidad de Protección Portuaria de Tampico y permitió la descarga en ese puerto de un huachi-buque en abril de 2024.

"Durante mi estancia en la Aduana Tampico como director estuvieron a cargo los capitanes Abraham Jeremías Pérez Ramírez, hago del conocimiento que en una sola ocasión le entregué la cantidad de \$100,000.00 como gratificación que le enviaba "NK" (Capitán Miguel Ángel Solano) cuando arribó el primer buque que fue en el mes de abril 2024", reveló ante la FGR el ex director de la Aduana de Tampico, el Capitán Alejandro Torres Joaquín, según el expediente.

Pérez Ramírez era licenciado en Ingeniería en Ciencias Navales por la Heroica Escuela Naval Militar, graduado en 1995 en Veracruz. Se desempeñó como titular de la Unidad de Protección Portuaria tanto en Tampico como en Altamira.

tos en la Subprocuraduría Especializada en Investigación en Delincuencia Organizada (SEIDO) de la entonces PGR; tras esa comisión, Solano Ruiz pidió su baja in-

definida y tramitó su retiro voluntario.

Solano Ruiz, sobre quien pesa una orden de aprehensión, se encuentra prófugo de la justicia.

La panista Kenia López recibió el Paquete Fiscal 2026 de manos del Secretario de Hacienda, Edgar Amador.



Alfredo Moreno

## Aumentan impuestos a refrescos, tabaco, casinos y videojuegos

ASÍ VEN EL 2026

Estas son los criterios de política económica de Hacienda para el año entrante.

INGRESOS <b>\$8 BILIONES</b> 721 MIL MILLONES	EGRESOS <b>\$10 BILIONES</b> 114 MIL MILLONES
DÉFICIT PRESUPUESTARIO <b>3.6%</b>	PRECIO DEL PETRÓLEO <b>54.9 dólares</b> por barril
INFLACIÓN <b>3%</b>	CRECIMIENTO <b>De 1.8%</b> a 2.8%

MARTHA MARTÍNEZ Y NADIA ROSALES

El Gobierno federal contempla para 2026 aumentar el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) a los refrescos, tabaco, casinos y a los videojuegos violentos.

El Secretario de Hacienda, Edgar Amador, entregó anoche el proyecto de la Ley de Ingresos para el próximo ejercicio fiscal que prevé modificaciones a la Ley de Derechos, al Código Fiscal y a la Ley del IEPS.

Dijo que se trata de medidas fiscales para favorecer la salud pública, porque su objetivo es incentivar hábitos más saludables y contrarrestar los efectos presupuestales asociados con el tratamiento de enfermedades vinculadas con el consumo de estos productos.

"El Paquete Fiscal 2026 incorpora disposiciones extra fiscales orientadas a salvaguardar la salud física y mental de las familias mexicanas, al tiempo que establece mecanismos orientados a ampliar la base tributaria

mediante herramientas digitales que faciliten el cumplimiento, la simplificación de trámites, la modernización de las Aduanas y la prevención, detección y sanción de la evasión fiscal", explicó la Secretaría de Hacienda.

También contempla impuestos a las apuestas, que pasaría de 30 a 50 por ciento sobre lo que paguen los jugadores o lo efectivamente percibido por las casas de juego. Además se incluye un gravamen de 8 por ciento a los servicios digitales de videojuegos con contenido violento.

En materia de programas sociales prioritarios, dijo que para el próximo año se planean recursos equivalentes al 3 por ciento de PIB, con el objetivo de beneficiar al 82 por ciento de las familias del País, como con la Pensión a Mujeres que dará cobertura universal de 60 a 64 años, apoyos educativos por la beca "Rita Cetina" y el impulso al IMSS-Bienestar para unificar la atención de personas sin seguridad social y a los trabajadores.

Además contempla 228 mil millones de pesos a infraestructura para los proyectos ferroviarios, portuarios, hídricos y agrícolas.

610972000016

## TIENE TRUMP VICTORIA... Y 2 REVESES

El Presidente Donald Trump vivió ayer una jornada de contrastes. INTERNACIONAL (PÁGINA 12)

LE DAN 'SÍ A REDADAS



La Suprema Corte permitió que la Administración Trump realice detenciones de migrantes en Los Ángeles basadas en raza, idioma, trabajo o ubicación.

LE ORDENAN MEGAPAGO Y LO EXHIBEN ¡CON EPSTEIN!

Un tribunal de apelaciones le ratificó al Presidente una indemnización de 83 millones de dólares por difamar a la autora E. Jean Carroll, a quien la justicia determinó que agredió sexualmente.



Demócratas difundieron un dibujo y mensaje, ambos sexualmente sugerentes, que Trump habría regalado en 2003 al fallecido delincuente sexual convicto Jeffrey Epstein.

